

## Discours Chef de groupe 19 mars 2020 – Confiance au gouvernement Wilmès II

Madame la Première Ministre,

Messieurs les vice-premiers ministres,

Monsieur le Président, chers collègues,

Il en va de la vie politique comme de la vie en général. Il en est que les épreuves grandissent, d'autres qu'elles font sombrer, prisonniers qu'ils sont de leurs certitudes ou de leurs obsessions.

Face à l'adversité lorsqu'elle survient, certains-certaine- se redressent pour faire face, pour circonscrire avec sérieux et à-propos, les risques, les dégâts, les évolutions possibles, les mesures à prendre, les précautions à observer.

Entourés de scientifiques du plus haut niveau exposant clairement la situation sanitaire, le risque de débordement et donc de saturation de nos moyens de traitement, il fallait poser les actes d'évitement de la propagation, pour ne pas courir le risque de devoir poser des choix vitaux.

Ceux-là ont été pris et nous saluons ce sursaut de conscience qui a dépassé les clivages régionaux et communautaires. Pour poursuivre le travail et mettre en place les plans de sauvetage sanitaires, sociaux et économiques, il nous faut un gouvernement de plein exercice. Légitime d'un point de vue démocratique et soumis au contrôle parlementaire.

Si nous sommes réunis aujourd'hui, dans une version clairesmée que la prudence impose, c'est pour mettre en place de façon démocratique les moyens de faire face collectivement à nos devoirs.

On peut avoir toutes les ambitions et tous les souhaits de composition de notre gouvernement, nous ne devrions pas en être encore là aujourd'hui, nous ne devrions pas encore nous interroger sur le modèle et les affaires courantes devraient être derrière nous. Ce n'est pas le cas.

Cependant face à la situation il n'est plus possible de tergiverser ni de poursuivre plus avant un jeu politique malsain qui nous détache de la réalité de notre population et des exigences salutaires.

Notre groupe votera bien sûr la confiance au Gouvernement. Le temps n'est plus à l'idéologie ni à la construction politique mentale.

Nous nous retrouvons tous au même niveau, nous sommes tous au même degré de gravité et ceux-là qui cherchaient dans des différences de productivité des fondements de différenciation communautaire en sont pour leurs frais parce que l'urgence est la même pour tous, qu'elle soit sanitaire, sociale ou économique, des décisions doivent être prises, des secours de toutes natures doivent être installés. Il faut faire face à l'actualité et préparer la reconstruction de nos différents tissus pour l'avenir.

Pour l'actualité économique dix mesures de soutien aux entreprises et aux indépendants seront votées cette après-midi à l'instigation du ministre Ducarme :

- Le Covid-19 comme motif de chômage temporaire pour force majeure
- amélioration du chômage temporaire pour raison économique
- plan de paiement pour les cotisations patronales
- plan de paiement pour la tva, le précompte professionnel ou les impôts sur les revenus professionnels des particuliers et des sociétés
- Réduction des paiements anticipés et report ou dispense des cotisations sociales
- Assouplissement du droit passerelle pour permettre au plus grand nombre d'indépendants impactés d'obtenir un revenu de remplacement en cas d'arrêt forcé de ses activités
- Non application dans les marchés publics fédéraux, de pénalités en cas de retard d'exécution

La Commission finances a adopté lundi le projet de loi ouvrant les crédits provisoires pour les mois d'avril, mai et juin en y intégrant, à l'initiative du Ministre Clarinval, une première provision budgétaire d'un milliard d'euros affectée exclusivement aux mesures immédiates pour faire face aux besoins dans le cadre strict du coronavirus. Un comité de monitoring spécialement axé sur le volet socio-économique dressera un bilan régulier des mesures.

L'Union Européenne s'est aussi mobilisée et a pris des décisions fortes en matière d'aide financière, pas assez au niveau politique et au niveau sanitaire et social, victime qu'elle est de son mode de fonctionnement :

- 37 milliards d'euros à destination des soins de santé, des PME et du marché du travail.
- mobilisation de 8 milliards d'euros pour des prêts de fonds de roulement pour 100.000 entreprises européennes. Des efforts seront faits afin de monter ce montant à 20 milliards, pour aider 150,000 entreprises supplémentaires.
- La BEI débloquera 10 milliards pour les PME et demande à la Commission le même montant .

Les régions ont chacune pris des mesures de soutien et affectés des budgets directement mobilisables pour soutenir notre niveau d'activités.

Des moyens financiers se mobilisent ou se mettent en place au niveau politique, mais, au niveau humain il me faut saluer avec force et reconnaissance le travail du corps médical et hospitaliers, de nos médecins et des aides-soignants, de nos infirmières et infirmiers, de nos laborantins et scientifiques, et de tous ceux qui sont au service des besoins urgents de notre population au quotidien, parfois au péril de leur propre santé.

Saluer aussi le travail de nos forces de police et de sécurité, de nos magistrats, de nos militaires, tous mobilisés et déterminés à maintenir l'ordre public.

La bonne compréhension et le civisme de chacun devrait suffire mais si ce n'est pas le cas l'autorité publique doit être là et elle le sera.

Une pensée aussi dans ces moments difficiles pour nos aînés, à domicile ou en maison de retraite, dans une situation de confinement qui peut être très pénible. Ne les oublions pas, appelons-les régulièrement, prenons de leurs nouvelles pour ne pas les laisser seuls, désemparés.

Je me réjouis au nom de mon groupe de voir que de très nombreux partis politiques ont fait preuve de responsabilité et de sens de l'Etat en mettant de côté leurs divergences pour que le gouvernement puisse disposer d'une large et solide majorité.

La majorité de la responsabilité, du devoir, de l'élévation de l'esprit et de l'empathie, ces valeurs qui devraient conduire en tout temps l'action politique face à l'égoïsme, au racisme, au sentiment idiot de supériorité contredit par l'histoire.

Puissions-nous après cette épreuve retrouver le sens politique profond, le sens des responsabilités dans le respect de chacun, dans le respect de chacune des communautés, en mettant en place un gouvernement avec une assise solide pour faire face à la reconstruction, pour faire face aux défis de réorganisation de notre Etat pour en apaiser les tensions et retrouver le chemin d'un développement harmonieux et exemplaire, qui a mené notre pays vers les plus hauts niveaux dans le passé. Nos atouts sont nombreux, nos talents multiples, notre diversité une chance.

Les six prochains mois seront déterminants dans la lutte contre le coronavirus et, Madame la 1ère ministre, messieurs les ministres chers collègues je suis persuadé que, bien menés avec la force de notre cohésion nous parviendrons à surmonter cette épreuve. Nous comptons sur vous, vous pouvez compter sur nous.

BP 19.03.20